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Je Suis le rédacteur  du présent mhoire .  

Nathf du qua r t i e r  Hochelaga Miasonneuv~compie 

quelques uns du regroupement que j e  représente ,  

press6 par  l taugmentation de m a  famille, j e  me 

s u i s  i n s t a l l 6  en 1967 dans un b 4 a l o w  sur l e  

boulevard Yves prévosta Anjou, B proXimit6 de 

mon t r a v a i l ,  oh j t hab i t e  encore actuellemnt. 

Une de mes f i l les ,aveC ses deux enfantelhabi te  

égaiement près  de chez moi. 

En semi retraite e t  bénéficiant  dlun modeste em- 

placement Frelihsbur$ en 6strie jtai pu cons ta te r  

avec les années l a  dégradation progressive de mon 

environnement urbain. 

v o i l à  pourquoi avec l a  co l labora t ion  de quelques 

concitoyens j lai préparé ce mémoire. 

Jacques Brunet 



PROJET DE PHOLONGZI4ZNT DE L'AUTOROUTE 25 

Avec quelques r é s i d e n t s  de ~ e r c i e r - e s t  e t  de 

l ' a rond i s semen t  Anjou de l a  v i l l e s  de Montréal nous 

nous préoccupons de l t i m p a c t  que pourra  a v o i r  EUT n o t r e  

q u a l i t é  de v i e  e t  c s l l e  de non e n f a n t s  l laugrnentat ion 

de t r a f î i c  r o u t i e r  sur l a  2.5 p r é v i s i b l e a .  

NOUE observons ac tue l lement  une impor tamtepol lu t ion  

sonore e t  atmosphérique a i n s i  que de dépot  de pouss ib-e  

dans le s e c t e u r  occasionnés pu l a  c i r c u l a t i o n  sur c e t t e  

p o r t i o n  de l a  25. 

Nous c r o y m 6  que l e  développement des t r a n s p o r t s  en  

commun e n t r e  l a  v i l l e  de Montréaï,  e t  l e s  couronnes nord 

s e r a i &  moins dommageable pour l 'environnement  e t  p lue  

économique e n  c o û t s  de t o u t e s  s o r t e .  

Tout l e  t r a f f i c  l o u r d  d e v r a i t  Btre dévié  v e r s  I c a u t o r u t e  

30 nu sud que par l a  40 e t  la I é t r o p o l i t a i n e  e t  la 25. 

L e s  s e c t e u r s  i n a d u s t r i e l s  de MontréabNord, s a i n t  Léonard 

e t  Anjou auront  peu & gagner de la pro$ongation de l a  

25 vers Laval, comparb aux e f f e t s  néfas tesappréhendés  

pour l a  population avois inante .  

2 .  



PROJET DE PROLOZIBEKENT DE L'AUTOROUTE 8% 

INFORMATIONS ADDITIONNELLES NECESSAIRES ? 

Dans l ' é tude  diimpact sur le protongement de 

l ' au toroute  25 r e l i a n t  l a  v i l l e  de Laval & Montréal, les 

l imi t e s  de l a  recherche sur l a  port ion montréalaise a*&- 

tendent de l a  R i v i b a  des Prairies & l a  rue Bombardier 

dans l iarondissenont  Anjou. Ce sec teur  é t a n t  peu r é s i -  

den t i e l  mais p lu tô t  commercial e t  indus t r ie l .  

A l ioccas ion  des  audi t ions  du B U E ,  en so i r ée  du 18 

m a i  dern ie r ,  le président  de la COamiSt3iOn M.Michel 

Germain s 'es t  enquit  s i  une étude d'impact a v a i t  é t é  

faite de l a  rue Bombardier au pont L-H.Lafontaine sur 

la 25 là ou il y a des zones, r é s i d e n t i e l l e s ,  i n s t i t u -  

t i onne l l e s  e t  récréat ives .  

Le lendemain apr8s-midi, 1' experte du a ' k s t a r e  des  

t ranspor t s ,  Mme.Lynne Gamache répondait  par  l a  négative. 

Marne elle a j o u t a i t  ne pas en vo i r  l ' u t i l i t é  puisque quo 

meaues correc t ives  avaient  é t é  faites & l ' occas ion  de l a  

construct ion d'un écran  a n t i b r u i t  cons t r ia  en 1986 e t  

rénové en 1998. or pour l a  construct ion de c e t  écran 

on s 'était  basé sur une Btude faite f i n  1981 début 1982 

par M. Yves ste. Marie,phsioirn, pour l e  seul sec t eu r  

inc lue  e n t r e  les rue Chénier e t  C(ateauneuf du coté  e s t  

seulemint de l a  25, 11 n ' inc lua i t  pao l iéchaWeur d'Anjou 

d. 



qui  & cause de sa s t r u c t u r e  en hauteur qu'aucune 

mesureh coer rc t ive  de peut conten i r ,  e s t  le pr inc ipa le  

source de pol lu t ion  pour t o u t  le sec teur  t a n t  & l ' e s t  

que du coté  ouest  ofi il s ' e s t  développé une f o r t e  densi- 

f i a t i o n  

écfans c o m t r u i t s p a r  son aimktitbre avaient  une prévési- 

b t l i t h  d'au moins une vingtaine d'années. Vintquatre ans 

agrbs l ' é tude  de M.Ste.Marie 806 données sont  elles encore 

valable  aujourd'hui? A l'époque le volume de véhicules & 

l ' heure  é t a i t  d'environ 4500 automobiles, camions l é g e r s  

e t  camions lonrds  c i r cu lan t  une v i t e s se  moyenne de 79 m.H 
Ces données s 'appl iqueront-el les  encore avec le proôt de 

prolongation de l ' au toroute  2.5. 

de population. Mme. Ganache sou tena i s  que l e s  

J 

Malgré l a  négation de me.Gamache dans sa 

heures de pointe e t  ruCout aux s o r t i e s  massives vers  le sud 

en f i n  de senihine, l e  t r a f f i c  de l ' au toroute  déborde sur 

les voies  de serv ice  en t r o i s  a l l é e s  a l te rna t iveaent  du coté 

e s t  e t  ouest  e t  s i l l onnen t  les rues  avois inantes  en d i r ec t ion  

sud e t  nord. gucune mesure c o r r e e t i r e  ne protege ces voies de 

service.  

Avec l*accroissement  prév is ib le  de t r a f f i c  sur c e t  autoroute 

ne serait-il pawpportun qu'une Btude dlimgact sur 1. pollu- 

t i o n  sonore qu'atmos&hériqaa s o i t  faite,aux frais de i ' E t a t ,  

par des exper t s  comp4tents e t  indépendants. 

Ainsi le gouvernement provLnciàl. donnerait  peut-ôtre l a  

chance & son minist8re des Transports de mettre en applica- 

les beaux pr inc ipes  q u ' i l  a m i s  de l t a r a n t  en 1994 avec 

i a  publ ica t ion  de ELEMENTS DE PROBLEMATIQUE ET FONDEMENTS 

DE LA POLITIQUE SUR L'ENVIRONNEMENT". e t  en 1998 de: 

1' POLITIQUE SUR LE BRUIT ROUTIER " 

déposit ion,aux 

a& 7 
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ansi les intérats  environnementaux des citoyens 

auraient prbsbance sur l e s  prétendus avantages 

écorpiiques. 

Le tout respectueusement soumLs. 

Le regoupenent écologique de lcest de Montréel. 

II smog - -  e t  dec ibe ls@ yahoo.ca '1 
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